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Ata n.º 7 da Reunião Plenária do  
Conselho Municipal da Juventude de Viana do Castelo 

 
 
Ao quinto dia do mês de maio do ano de dois mil e vinte, pelas quinze horas, através da 

aplicação Webex Meetings, realizou-se o plenário do Conselho Municipal da Juventude de 

Viana do Castelo (CMJVC), com vista à apreciação e discussão da seguinte Ordem de Trabalhos: 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto um: Apreciação e votação das atas das duas reuniões anteriores; ----------------------------- 

Ponto dois: Ponto de situação dos projetos da Juventude: ----------------------------------------------- 

---------------- - Viana Jovens com Talento; ------------------------------------------------------------------ 

---------------- - Viana Jovens Empreendedores; ------------------------------------------------------------ 

Ponto três: Ponto de situação da consulta pública do regulamento: ----------------------------------- 

---------------- - Bolsas de Estudo do Ensino Superior; ---------------------------------------------------- 

Ponto quatro: Análise da situação atual das associações, causada pela pandemia associada 

ao Covid-19; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto cinco: Informações e outros assuntos; ----------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Estiveram presentes as seguintes entidades: ------------------------------------------------------------------ 

Carlota Borges – Câmara Municipal de Viana do Castelo; --------------------------------------------------- 

Diogo Ponte – Câmara Municipal de Viana do Castelo; ------------------------------------------------------ 

Catarina Silva – Câmara Municipal de Viana do Castelo; ---------------------------------------------------- 

Cecília Pereira – Câmara Municipal de Viana do Castelo; --------------------------------------------------- 

Sónia Marinho – Grupo Etnográfico de Areosa; --------------------------------------------------------------- 

André Neves – Associação de Estudantes da Escola Superior de Tecnologia e Gestão do IPVC; -- 

Daniela Rocha – Federação Académica do Instituto Politécnico de Viana do Castelo; --------------- 

Luís Gonçalves – Jotas de Viana - Associação Diocesana da Pastoral Juvenil de Viana do Castelo; 

Luís Gonçalves – Junta Regional de Viana do Castelo do Corpo Nacional de Escutas; --------------- 

Pedro Pimentel – Hinoportuna - Tuna Académica; ----------------------------------------------------------- 

Bruno Guimarães - Juventude Socialista; ------------------------------------------------------------------------ 

Ana Filipa Gomes - Comissariado Regional de Viana do Castelo da Associação Guias de 

Portugal; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Sara Alves – Associação de Gestão do Instituto Politécnico de Viana do Castelo; -------------------- 

Catarina Ferreira - Núcleo de Estudantes de Turismo da Escola Superior de Tecnologia e Gestão 

do IPVC; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Daniel Carneiro - Associação Juvenil de Deão; ----------------------------------------------------------------- 

Diogo Miranda - Juventude Social Democrata; ---------------------------------------------------------------- 

Francisco Barros - Federação das Associações Juvenis do Distrito de Viana do Castelo 

(FAJUVIC); --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Liliana Francisco - Associação de Estudantes da Escola Superior de Educação – IPVC; -------------- 

Natália Branco - Associação de Estudantes da Escola Superior de Saúde do IPVC; ------------------- 

Mara Gomes – Darque Kayak Clube; ----------------------------------------------------------------------------- 

Rafaela Araújo – Darque Kayak Clube; --------------------------------------------------------------------------- 

Tiago Rego - Federação Nacional das Associações Juvenis (FNAJ). ---------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Não compareceram à sessão, não obstante terem sido convocadas, os seguintes membros: AS 

- Associação de Subportela, AO NORTE - Associação de Produção e Animação Audiovisual, 

Associação Cultural de Chafé, Associação de Estudantes do Agrupamento de Escolas de Arga e 

Lima, Associação de Estudantes da Escola de Monte da Ola do Agrupamento de Escolas de 

Monte da Ola, Associação de Estudantes da Escola Carteado Mena do Agrupamento de Escolas 

de Monte da Ola, Associação de Estudantes da Escola de Foz do Neiva do Agrupamento de 

Escolas de Monte da Ola, Associação de Estudantes da Escola Secundária de Santa Maria Maior 

do Agrupamento de Escolas de Santa Maria Maior, Associação de Estudantes da Escola EB2,3 

Frei Bartolomeu dos Mártires do Agrupamento de Escolas de Santa Maria Maior, Associação 

de Estudantes do Agrupamento de Escolas de Monserrate, Centro Recreativo e Cultural das 

Neves, Cyclones Atlético Club, Escola de Música de Perre, Grupo Folclórico das Lavradeiras da 

Meadela, Grupo de Danças e Cantares de Perre, Grupo Folclórico de Viana do Castelo, 

Presidente da Assembleia Municipal, membro da Assembleia Municipal pelo CDS/PP, membro 

da Assembleia Municipal pelo BE, membro da Assembleia Municipal pelo CDU, Assembleia 

Municipal pelo MPT, membro da Assembleia Municipal pelo PSD, membro da Assembleia 

Municipal pelas Juntas de Freguesia Independentes, Sangue Novo – Associação de Jovens 

Dadores de Sangue de Viana do Castelo, Escola de Folclore de Santa Marta de Portuzelo, 

Associação Desportiva e Cultural de Taiki-Budô, Talentivitória - Associação TUNICE, Juventude 

Popular de Viana, NAAM - Núcleo de Apoio às Artes Musicais e Núcleo de Estudantes do Curso 
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de Engenharia e Computação Gráfica da ESTG – IPVC. ------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Não compareceram à sessão, mas justificaram a sua ausência: Associação de Estudantes da EB 

2,3/S de Barroselas, Grupo Folclórico de Danças e Cantares de Alvarães, Núcleo de Estudantes 

de Design do Instituto Politécnico de Viana do Castelo, Athena – Associação Juvenil de 

Debates, Juventude Comunista Portuguesa e membro da Assembleia Municipal pelo PS. ------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Aguardando que os membros acedessem à reunião, a Vereadora da Juventude deu início à 

reunião passados 15 minutos da hora marcada, agradecendo a presença, e explicando que 

dado o estado pandémico atual, relacionado com a COVID-19, entendeu-se realizar esta 

reunião através desta plataforma de videoconferência, evitando assim o contacto social. -------- 

De seguida, passou a palavra ao Presidente da Câmara Municipal, que não quis deixar de estar 

presente na abertura para cumprimentar os membros deste Conselho, desejando uma boa 

reunião e apelando à união para ultrapassar a situação. Referiu ainda que a autarquia tem um 

conjunto de medidas que serão abordadas nesta reunião e que está disponível para novas 

iniciativas conjuntas. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Retomando a palavra, Carlota Borges informou que foi necessário o agendamento desta 

reunião, pelos motivos que irá referir de seguida, passando assim à Ordem de Trabalhos, cujo 

registo se efetua. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto um – Apreciação e votação das atas das duas reuniões anteriores: --------------------------- 

No que diz respeito a este ponto, colocou à consideração dos membros a aprovação das atas 

das duas reuniões anteriores, explicando que na última reunião não se aprovou a ata da 

reunião anterior, uma vez que, a pedido de um dos membros, se procedeu a uma alteração. 

Mais referiu que o facto desta reunião se realizar online, talvez não seja a melhor forma para 

proceder à votação, pedindo a quem esteve presente nas reuniões, e caso tenham algo a 

acrescentar às atas ou que queiram ver alterado, façam chegar esta informação via chat ou via 

e-mail. Não tendo chegado qualquer sugestão, consideram-se então aprovadas. ------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto dois – Ponto de situação dos projetos da Juventude: Viana Jovens com Talento e Viana 

Jovens Empreendedores: ------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Mudando de assunto, e saltando para o ponto dois da Ordem de Trabalhos, a Presidente do 

Conselho Municipal da Juventude de Viana do Castelo adiantou que durante as reuniões 

anteriores foi-se falando sobre algumas medidas no âmbito da Juventude, e que, na primeira 

reunião descentralizada, realizada no Centro Recreativo e Cultural das Neves, em Vila de 

Punhe, que contou com a participação do Presidente da Câmara, estas ficaram mais sólidas. 

Desta forma, informou que foram implementados dois projetos, Viana Jovens com Talento e 

Viana Jovens Empreendedores, e que se encontra a decorrer o prazo para apresentação de 

candidaturas, de 28 de abril a 31 de maio. Estes dois concursos visam incentivar a juventude 

do concelho, proporcionando-lhe a oportunidade de concretizarem negócios e projetos 

artísticos. Podem candidatar-se residentes em Viana do Castelo, com idades compreendidas 

entre os 18 e os 35 anos, e representam um investimento de 50 mil euros para o projeto 

"Viana Jovens Empreendedores" e 40 mil euros para o projeto "Viana Jovens com Talento". 

Toda a informação pode ser consultada no site da Câmara Municipal, na área da Juventude. --- 

Mais informou que o Conselho Municipal da Juventude de Viana do Castelo terá um papel de 

destaque nestes projetos, já que integrará o júri dos concursos, composto por 5 elementos, e 

ajudará a definir as propostas vencedoras. Para o efeito, referiu que talvez fosse necessário 

agendar nova reunião no final deste mês para se proceder à votação do representante que 

integrará este júri, não se sabendo se esta poderá ser presencial. Sobre este assunto, e 

referida a dificuldade de o voto ser secreto caso a reunião se realize online, Pedro Pimentel, 

representante da Hinoportuna, sugeriu a criação de um questionário no Google, facilitando 

esta votação com a particularidade de ser totalmente secreto, ficando combinado avaliar-se 

essa hipótese. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente ao valor da dotação, Carlota Borges quis ouvir a opinião dos membros, que 

entenderam, em comparação com programas de outros municípios, serem valores generosos. 

Sobre este assunto, solicitou ainda o parecer do Presidente da Federação Nacional da 

Associações Juvenis (FNAJ), aqui presente, Tiago Rego, com vasto conhecimento dos 

programas de apoio à juventude existentes e que referiu tratar-se de uma ótima oportunidade 

para os jovens do concelho e que os valores são desafiantes, dado que programas de 

autarquias de maior dimensão têm orçamentos mais reduzidos. ---------------------------------------- 

Posto isto a Presidente do Conselho Municipal de Juventude apelou à máxima colaboração dos 

membros na divulgação destes projetos junto das suas associações. ----------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Ponto três – Ponto de situação da consulta pública do regulamento: Bolsas de Estudo do 

Ensino Superior: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Avançando, Carlota Borges informou que está a decorrer, até ao próximo dia 15 de maio, o 

período de discussão pública do Projeto de Regulamento de Atribuição de Bolsas de Estudo 

para o Ensino Superior, e que este pode ser consultado no site da Câmara Municipal. ------------- 

No que diz respeito a este assunto, deu alguns esclarecimentos, em especial a quem se 

destina, ao n.º máximo de bolsas a atribuir, à entrada em vigor, entre outros, no entanto, 

admitiu que, face à situação atual, este poderá vir a ser ajustado. --------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto cinco – Informações e outros assuntos: ---------------------------------------------------------------- 

Continuando, Carlota Borges aproveitou para dar a conhecer que está prestes a ser lançada a 

1.ª edição da Revista do Conselho Municipal da Juventude de Viana do Castelo e que ficou 

surpreendida com o número de artigos que recebeu, mas que, por isso mesmo, se viu forçada 

a fazer uma seleção. Mais informou que esta se encontra praticamente concluída e que se 

prevê que saia já em meados de maio. Revelou acreditar que todos irão gostar do resultado 

final e apelou a que dessem o seu feedback. Referiu ainda que a revista não será apenas 

digital, mas será também impressa e que se fará chegar exemplares às associações, escolas e 

bibliotecas. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto quatro – Análise da situação atual das associações, causada pela pandemia associada 

ao Covid-19: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

De seguida, Carlota Borges informou ter introduzido este ponto na Ordem de Trabalhos para 

tentar perceber até que ponto esta situação tem afetado as associações e como têm 

desenvolvido o seu trabalho. Iniciando, Pedro Pimentel, da Hinoportuna, referiu que estavam a 

desenvolver novos projetos, vendo-se forçados a adiá-los, que estavam também a organizar a 

vigésima edição do Lethes - Festival de Tunas Cidade de Viana do Castelo, que esperavam que 

fosse um sucesso, no entanto viram-se obrigados a adiar, pensando já em outros formatos. Por 

sua vez Daniel Carneiro, da Associação Juvenil de Deão, admitiu não ser uma situação fácil, que 

a AJD teve a necessidade de adaptar as suas atividades a esta nova realidade, mas que 

também descobriram um leque de oportunidades através da utilização das várias plataformas. 

Quanto à Federação Académica do IPVC, Daniela Rocha, mencionou terem adiado e cancelado 

vários eventos, com especial destaque da Semana Académica, e que estão a pensar na 



 

6 

 

realização de eventos alternativos. À semelhança do exposto, o representante da Associação 

de Estudantes da ESTG disse também estarem a programar novas atividades online, tendo-se 

feito já coisas engraçadas, no entanto admitiu a dificuldade sentida por todos. Continuando, o 

representante da FAJUVIC transmitiu estarem a criar um projeto de intercâmbio, embora em 

moldes diferentes, admitindo ser tudo uma questão de adaptação, embora com algumas 

dificuldades. Ana Filipa Gomes, do Comissariado Regional das Guias, informou estarem a ter as 

suas reuniões semanais através de plataforma digital e que, até ver, os habituais 

acampamentos de Verão se encontram suspensos. Acerca da Juventude Socialista, Bruno 

Guimarães, referiu terem cancelado várias atividades e informou terem tentado reunir as 

várias necessidades do concelho para, através de uma deputada municipal, fazer chegar a 

Lisboa. Retomando a palavra, Carlota Borges agradeceu as intervenções e deu os parabéns a 

todos por se estarem a reajustar e a fazer um ótimo trabalho. ------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Para terminar, a Presidente do CMJVC pediu mais uma vez a colaboração na máxima 

divulgação dos projetos em curso e referiu que em breve informará como será feita a votação 

do júri, apresentou, a quem ainda não o conhece, o novo técnico do Gabinete da Juventude da 

autarquia, Diogo Ponte, agradeceu a presença e pediu que indicassem no chat o nome e 

associação que representam, para efeitos do registo de presenças. Não havendo mais 

assuntos, deu por encerrada a sessão. --------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 


